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SE HIZO OFICIAL LA LEY
“ANTI DIBU MARTÍNEZ”
PARA LOS PENALES

U
n nauseabundo olor
inundó esta mañana el
microcentro sanjuanino

cuando nuevamente el sistema
cloacal sufrió un inconveniente
en la la esquina de Avenida
Rioja y Peatonal Rivadavia. Al
poco tiempo de taparse el con-
ducto, de las bocas de acceso
empezó a brotar la materia fecal
y líquidos cloacales.
Las autoridades de Obras Sani-
tarias Sociedad del Estado
(OSSE) decidieron conducir
esos líquidos por la acequia, lo
que provocó indignación entre
comerciantes y transeúntes
pues el olor se tornó insoporta-
ble.

“CONVOCARÉ A UN PLEBISCITO PARA
VOLVER A UNA SOLA REELECCIÓN”

Ante quienes piden su participación en la discusión paritaria, afirmó

que “no cogobernaremos; hasta el 10 de diciembre el gobernador 

es Uñac”. Afirmó que “mis candidatos son las listas que encabezan

Emilio Achem y Nancy Picón para senadores y diputados” y que 

“en la Nación apoyo a Rodríguez Larreta; Patricia tiene a sus 

candidatos en San Juan”
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Esta foto difundida hace

algún tiempo por el Archivo

General de la Nación muestra

algunas particularidades. Por

ejemplo, es una de las pocas

fotografías que han tenido

escasa difusión. En la mayo-

ría de las fotos que se han di-

fundido corresponden a su

periodo como presidente aun-

que hay algunas, incluso, de

la época que fue gobernador

de San Juan.

En esta foto, tomada ya en la

vejez del Maestro de Amé-

rica, Domingo Faustino Sar-

miento aparece sonriente y

sosteniendo un bastón.

Sarmiento con bastón y sonriendo

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

E
l lugar elegido fue el convento

Nuestra Señora del Rosario de

Fátima, lugar famoso por ser

donde quizo dejar los bolsos con casi

9 millones de dólares exsecretario de

Obras Públicas José López. El pre-

candidato a presidente Horacio Rodrí-

guez Larreta llegó al lugar para dar a

conocer un paquete de medidas

sobre transparencia en la función pú-

blica

bajo la consigna “El fin de los privile-

gios y la impunidad”.

Y detalló las siete medidas que se

comprometió a implementar junto a

Morales, de llegar a la Casa Rosada:

l Eliminar la jubilación de privilegio
para presidente y vice. 

l Reducir los cargos políticos a la
mitad “para tener un Estado efi-

ciente”.

l Reducir los gastos del Congreso y
fijar un límite de presupuesto, que

será un porcentaje del presupuesto

nacional.

l Impulsar la “ficha limpia” para los
candidatos. 

l Transparentar el uso de los bienes
del Estado. Es decir, que los funcio-

narios presenten un registro de las

comitivas con las que viajan al exte-

rior y el detalle de los gastos.

l El Presidente y sus ministros van a
tener que poner su patrimonio en un

fideicomiso ciego para que no puedan

beneficiarse de sus cargos para

tomar decisiones de su patrimonio.

l Transparentar las audiencias públi-
cas para evitar que los representan-

tes respondan a intereses sectoriales

o particulares.

Rodríguez Larreta hizo campaña 
en el convento de López

l Enzo Pérez deja 
River a fin de año

l Los Pumitas
quedaron 
eliminados del
Mundial Sub
20 de rugby

HORA 
DE 

CIERR
E

L
ejos quedaron los años que

los Pumitas se imponían en el

rugby juvenil.

Este martes perdieron su segundo

partido consecutivo del mundial y

quedaron eliminados en primera

ronda.

El resultado final de 24-16 fue para

los Junior Springboks.

Por este resultado, la Argentina

quedó en una situación sumamente

incómoda. Deberá jugar en un

grupo por el noveno puesto este do-

mingo, que también integrará

Japón, Italia y Fiji, como la peor ter-

cera del torneo. Si finaliza última

entre estos equipos, descenderá al

Trophy.

E
l mendocino Enzo Pérez es un

símbolo en River Plate.

El capitán millonario es quien

marca los tiempos en el mediocampo

y quien maneja el vestuario.

Si bien tiene contrato hasta el 31 de

diciembre de 2023, le faltaba una úl-

tima firma para renovarlo un año

más.

Este martes trascendió que el juga-

dor avisó a las autoridades del club

que no renovará su contrato. Y el

ídolo que jugó en el club de sus

amores los seis años y medio últi-

mos, pondrá fin a su exitoso ciclo.

Hasta el momento, el mediocampista

lleva 219 partidos y 6 goles. Y en su

futuro aparece la MLS de Estados

Unidos o la liga árabe. A pesar de

sus 37 años, asegura que quiere

jugar hasta después de los 40 y el úl-

timo año hacerlo en Deportivo Maipú

de su provincia.

l La producción 
minera creció
10,7% en los 
primeros cinco
meses del año

L
a producción minera cre-

ció un 7,8% interanual en

mayo, y acumuló una ex-

pansión de 10,7% anual en los

primeros cinco meses de año,

según informó este martes 4

de julio el INDEC. 
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Falleció el doctor

Sánchez Biestro

Este lunes se dio a conocer la muerte

de un reconocido médico sanjuanino.

Se trata del pediatra Carlos Sánchez

Biestro, quien fue despedido por sus

colegas y pacientes a través de las

redes sociales. San Juan perdió a un

reconocido profesional de la pediatría.

En las últimas horas, "Con gran pesar

comunicamos la desaparición física del

querido Dr. Carlos Sánchez Biestro. Su

generosidad y amor por los niños siem-

pre serán recordados. Honraremos su

legado con gratitud eterna", señaló el

mensaje de la Sociedad de Pediatría

de San Juan..

Comienza la Semana de la Miel

Desde hace 11 años, el Ministerio

de Producción y Desarrollo Econó-

mico, a través de la Secretaría de

Agricultura, Ganadería y Agroindus-

tria y la Dirección de Desarrollo

Agrícola, organiza la Semana de la

Miel Sanjuanina que este 2023 se

realizará desde el 5 al 8 de julio. El

evento convoca a todos los actores

del sector, quienes señalaron que

desde su puesta en marcha esta ini-

ciativa estatal ha logrado que los

apicultores dupliquen sus ventas.
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Mujer apuñalada en el centro de Madrid
Agentes de la Policía Nacional cus-
todian el comercio asaltado donde
una mujer de 61 años murió tras ser
apuñalada en una tienda de ropa en
la plaza Tirso de >Molina, en el cen-
tro  de Madrid, en un hecho que con-
mocionó a la capital española. La
víctima, identificada como María Án-

geles, fue apuñalada en el local “Vis-
tebien”. La mujer fue acuchillada en
el cuello y varias veces en el abdo-
men y sufrió un paro cardíaco. No
fue el único caso de violencia que
sacudió a Madrid en las últimas
horas. Un joven de 28 años también
fue apuñalado en el abdomen el do-

mingo tras defender a una mujer que
había sido amenazada por un des-
conocido. y en la madrugada de este
lunes dos personas fueron detenidas
en Madrid por provocar un incendio
en el que murió una mujer sin techo,
de 42 años y nacionalidad rumana.

Crece la violencia en Medio Oriente
En una escalada de violencia que
amenaza con desatar una nueva
ola de enfrentamientos en Medio
Oriente, el ejército israelí mató a

ocho palestinos este lunes en
Yenín, en Cisjordania ocupada.
Según el ejército israelí, se trató de
una “amplia operación antiterro-

rista” que incluyó ataques con dro-
nes.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Muere-apunalada-la-duena-de-una-tienda-de-ropa-en-la-plaza-d.mp4
https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/El-humo-se-eleva-sobre-Yenin-mientras-la-operacion-israeli-continua-en-su-segundo-dia.mp4
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“A mí me encanta”
Su nombre es Norma Aquino, pero

le gusta que la llamen Yamy Nal.

Hoy se la conoce como la senadora

de las dos caras. ¿El motivo? Fue

electa en las elecciones del 30 de

abril en Paraguay en una boleta

acompañada por una foto de un ros-

tro juvenil retocado a base de filtros

que nada tiene que ver con la cara

real de una mujer de 53 años.Tras

resultar electa, la legisladora

Norma Aquino defendió el uso de

los filtros y causó una ola de co-

mentarios en las redes. La justicia

electoral aclaró que utilizar esos

recursos para las fotos “no es de-

lito”.

Venus Williams se lesionó en su debut en Wimbledon
Venus Williams, quien se coronó

cinco veces campeona de Wimble-

don, tuvo su vigesimocuarta apari-

ción en el torneo sobre césped

frente a la semifinalista de la edición

de 2019, Elina Svitolina, con una

dura derrota que quedó marcada por

la dolorosa lesión que sufrió en una

de sus rodillas durante el primer set. 

La experimentada singlista de 43

años protagonizó una desgarradora

escena cuando el físico le jugó una

mala pasada en el All England Club.

Conmoción, frustración y lamento

fue lo que se vivió cuando la esta-

dounidense cayó sobre el césped a

causa de la dolencia que le generó

su rodilla derecha. Sin embargo, su

fuerza de voluntad la obligó a conti-

nuar con el compromiso que con-

cluyó con victoria para la ucraniana

por un 6-4 y 6-3. 

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Venus-Williams-went-down-on-the-court-after-slipping-near-the-net-_-Wimbledon-on-ESPN.mp4
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NOTA DE TAPA

L
a sequía que afecta a Uruguay
desde hace al menos dos años
está teniendo en estos últimos

meses un efecto crítico en los hogares
de Montevideo y sus alrededores. La
escasez del recurso natural en los em-
balses que nutren a OSE –la empresa
pública encargada del abasteci-
miento– provocó un aumento de los ni-
veles de cloruro y de sodio en
el agua que sale de la canilla.

OSE cuenta con una planta potabiliza-
dora en Aguas Corrientes, en el depar-
tamento de Canelones, a 60
kilómetros de Montevideo. Desde allí,
toma agua dulce del Río Santa Lucía
Grande, que llega del norte. En la
jerga, se suele decir que esa agua
viene de “río arriba”, según explica una
nota del diario El País publicada en
mayo.

Pero las fuentes de las que se nutre
el Río Santa Lucía Grande tienen es-
casez del recurso natural –o están di-
rectamente secas–, por lo que el agua
que aportan no es suficiente para
abastecer al área metropolitana. En
esa zona viven cerca de dos millones
de personas, más de la mitad de la po-
blación uruguaya.
La plata potabilizadora de Aguas Co-
rrientes, entonces, debe recurrir a lo
que se denomina “río abajo” para
tomar el agua que necesita: en lugar
de potabilizar el agua que llega desde
el norte, lo hace con la que viene del
sur.

El agua que toma OSE está más cer-
cana al Río de la Plata, en donde el
recurso natural tiene más cloruro y
sodio, dos elementos que no se pue-
den eliminar en la planta potabiliza-
dora. Así, el agua que llega a los
hogares es más salada.

con apenas un 1,87% de su capacidad
total, según las cifras oficiales difundi-
das por el noticiero uruguayo Tele-
mundo.

A este panorama crítico se le suma
que no están pronosticadas lluvias in-
tensas para las próximas semanas.
El presidente uruguayo, Luis Lacalle
Pou, decretó el 19 de junio la emer-
gencia hídrica para Montevideo y alre-
dedores, y anunció una serie de
medidas para paliar la situación. Una
de las soluciones provisorias que el
mandatario informó es la construcción
de un embalse en la zona del Río San
José, al oeste montevideano, y un sis-
tema de cañerías.
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Esta composición del agua llevó al go-
bierno a recomendar que las embara-
zadas y personas con enfermedades
renales crónicas, insuficiencia car-
díaca y cirrosis eviten el consumo de
agua de OSE.

Las medidas

U
na de las fuentes que nutre al
Río Santa Lucía Grande es la
represa de Paso Severino,

ubicada 87 kilómetros al norte de
Montevideo. Es una gran reserva de
agua dulce que tiene OSE, pero ayer
se conoció un dato que encendió (aún
más) las alarmas. Su caudal contaba

En Montevideo sólo sale
agua salada de los grifos 

Camiones cisterna abastasen de agua potable a hospitales y es-

cuelas (OSE-Uruguay)

SEQUÍA EN URUGUAY

Vista general del

embalse de Cane-

lón Grande que

muestra la grave se-

quía que sufre Uru-

guay.



control policial.

”Todo ha sido robado, hasta las

cajas registradoras, antes de pren-

derle fuego para destruirlo”, explicó

el dirigente empresarial.

Además, Roux de Bézieux advirtió

que el cálculo de daños no contabi-

liza la caída de ingresos del sector

turístico, tras la difusión de numero-

sos videos de incidentes “que han

circulado por todo el mundo” y que

“degradan la imagen de Francia”.

“Siempre es difícil saber si el im-

pacto será duradero”, reconoció,

sin ocultar que ya ha habido anula-

ciones de reservas.

El gobierno francés mantendrá en

D
e acuerdo a fuentes oficiales,

los manifestantes saquearon

locales y rompieron agencias

bancarias y kioscos. Todo se desató

tras la muerte de un joven de 17

años y origen argelino en Nanterre,

en los suburbios de París, por los

disparos de un agente en un control

policial.

Los daños por los disturbios de la úl-

tima semana en Francia aumentaron

a más de 1000 millones de euros,

afirmó este lunes Geoffroy Roux de

Bézieux, el presidente de la princi-

pal patronal francesa, Medef.

”Es demasiado pronto para dar una

cifra precisa, pero es de más de

1000 millones de euros”, indicó

Roux de Bézieux, que dejará el

cargo esta semana tras cinco años

al frente de la entidad.

En una entrevista con el diario Le

Parisien, el empresario detalló que

grupos de manifestantes saquearon

más de 200 comercios y destruyeron

300 agencias bancarias y 250 kios-

cos.

“Todo ha sido robado”

L
a ola de violencia se desató

tras la muerte de un joven de

17 años y origen argelino en

Nanterre, en los suburbios de París,

por los disparos de un agente en un
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Crece la violencia en Francia: destrozaron
cientos de comercios y los daños
superan los 1000 millones de euros

la noche el amplio dispositivo de

45.000 policías para tratar de conti-

nuar la desescalada de los distur-

bios que sufre el país en las seis

últimas noches.

A pesar del claro descenso de la vio-

lencia -157 detenidos en la noche

del domingo frente a más de 400 en

la del sábado-, las autoridades des-

plegarán un fuerte operativo que in-

cluye 7.000 agentes en la región

parisina, así como unidades espe-

ciales y blindados en Marsella y

Lyon.

Esta noche también se suspenderá

el servicio de autobuses y tranvías

en París para evitar que los vehícu-

los puedan ser incendiados.

Jóvenes chocan con las fuerzas policiales en

Nanterre, en las afueras de París 



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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RECORRIENDO MENTIDEROS

L
os malos resultados en las

elecciones provinciales del

domingo y las declaraciones

públicas de Javier Milei descono-

ciendo a sus tres candidatos en

San Juan terminaron provocando

la ira de Paola Miers quien hoy

afirmó que el precandidato presi-

dencial “no está equilibrado”.

“Me sorprendió como a todos lo

que dijo Milei. Lo que entendemos

que las personas que lo acompa-

ñan le dieron una mala solución

que fue despegarse de lo que su-

cede en el país.  Yo le atribuyo a él

nuestro resultado.  En la última se-

mana se polarizó la elección, se en-

teró y decidió despegarse”, comenzó

diciendo en Radio Sarmiento.

“El capitán del barco no salta pri-

mero, el capitán se queda. Me de-

fraudó, no lo voy a acompañar a

nivel nacional. Nadie va a usar mi

nombre ni honor, no voy a pertene-

cer a un lugar donde el líder no está

equilibrado. Es su derrota, nosotros

éramos sus candidatos”, agregó.

“Espero que pida perdón, lo que

hizo no es de caballeros.  Es peor

que un hombre que desconoce a

sus hijos”, sumó.

Nito Artaza apelará la 
habilitación a Jorge Macri 

N
ito Artaza había reali-

zado una presentación

judicial para que la Justi-

cia impugne la precandidatura de

Jorge Macri

El empresario teatral Nito Artaza

comunicó que apelará el fallo

del Tribunal Electoral de la

Ciudad que aprobó la candida-

tura de Jorge Macri como jefe de

Gobierno porteño.

Una semana atrás, Artaza había

realizado una presentación ante

el Tribunal Electoral, que se

sumó a la demanda realizada por

el Partido Obrero-MST, en las

cuales se asegura que el candi-

dato del PRO no cumple con

los cinco años de residencia

previa obligatorios para postu-

larse en el distrito y, por ello, su

precandidatura debía ser impug-

nada.

El debate surgió en relación con

el artículo 97 de la Constitución

local que señala que para ser

electo se requiere “ser argentino,

nativo o por opción; tener treinta

años de edad cumplidos a la

fecha de la elección; ser nativo

de la Ciudad o poseer una resi-

dencia habitual y perma-

nente en ella no inferior a los

cinco años anteriores a la fecha

de elección; y no encontrarse

comprendido en algunas de las

inhabilidades e incompatibilida-

des previstas para los legislado-

res”, norma que interpela la

participación electoral

de Macri ya que nació

en Tandil y durante la

última década fue in-

tendente en Vicente

López, precisamente

entre diciembre de

2011 hasta junio de

este año.

Miers se aleja 
de Milei: “no

está equilibrado”

Patricia Bullrich, 
brindó datos sobre los
extranjeros que estudian
en la Argentina y 
desde el Gobierno la
desmintieron

P
atricia Bu-

llrrich  ase-

guró que la

mayoría de los jó-

venes argentinos

“quedan en el ce-

menterio de la es-

cuela secundaria”,

al tiempo que señaló

que casi la mitad de los

alumnos de las universida-

des públicas son extranjeros.

El encargado de refutar los datos brinda-

dos por la exministra de Seguridad fue el

titular de la cartera de Ciencia, Tecnolo-

gía e Innovación, Daniel Filmus.

“En su afán x cerrar y volver a ajustar la

Universidad Pública, Bullrich despliega

tremenda ignorancia. Afirma q está vacía

y que la mitad de los estudiantes son ex-

tranjeros. La verdad es que hay

2.476.915 universitarios. Mas del 80%

van a la pública y sólo el 4,2 son extran-

jeros!!”, publicó Filmus en su cuenta de

Twitter.
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ORREGO EN LA VENTANA

“Convocaré a un plebiscito para 
volver a una sola reelección”

M
arcelo Orrego estuvo en La

Ventana este lunes, tras el

domingo electoral que lo

pondrá a cargo del Gobierno Provincial

a partir del próximo 10 de diciembre.

Estaba convocado por medios de difu-

sión de Buenos Aires, pero optó por

quedarse en la provincia para hablar

con los medios locales.

En la entrevista realizada por Juan Car-

los y Juanca Bataller y Enrique Me-

renda, recordó su infancia, la influencia

de su madre y su padre, a su abuelo

futbolista y su esposa cordobesa. 

Después sí, dio definiciones políticas

pensando en su gestión de Gobierno.

-Tras el triunfo, se viene una transi-

ción larga.

-Una transición muy extensa pero

bueno, así son las reglas de juego.

-Se viene una nueva discusión sala-

rial. ¿Pedirán participar?

-No cogobernaremos. Hasta el 10 de

diciembre el gobernador es Sergio

Uñac y creemos que lo hará en forma

responsable. Más allá de eso, espera-

mos reunirnos con funcionarios actua-

les para hacer una transición ordenada

-Usted ha dicho ayer y hoy que hay

cosas que corregir y otras que mejo-

rar.

-Así entiendo la política, lo que está

bien lo seguiremos. Y hay cosas para

cambiar.

-Cuando asumió en 2011 en Santa

Lucía, fue el único intendente de la

oposición.

-No había ley de Coparticipación y fue-

ron momentos difíciles. Siempre había

que estar atento y cuidar cada mango.

En el segundo periodo, cuando la Ley

de Responsabilidad Fiscal exigió que

cada provincia tuviera Ley de Copartici-

pación, no es que recibimos más plata,

pero pasó a ser más previsible.

-Ahora tendrá mayoría de intenden-

tes y legisladores opositores.

-A mí me va a tocar con intendentes

que no son de mi espacio político, pero

lejos de ser un problema, todos debe-

mos entender que gobernamos para la

gente. Todos los intendentes tendrán el

mismo valor porque nadie me va a

decir cómo es gobernar un municipio.

-Hay que destacar en su personali-

dad que en política le tocó ganar y

perder, pero siempre fue la misma

persona, con equilibrio.

-Y le puedo decir que aprendí más de

las derrotas. Sí me sacó de las casillas

cuando modificaron el sistema electoral

a pesar que había una ley que no permi-

tía hacerlo, después pusieron ley de

lemas. Y sí, fue un periodo de calentura.

Más allá de eso, no vine a la política

para pelear con nadie. El objetivo princi-

pal que debemos tener es que debemos

resolver los problemas de la gente.

-Cada vez es más complejo gobernar,

hay que formar equipos.

-Las sociedades modernas tienden a ir a

formar equipos, no hay imprescindibles.

Está quien toma la decisión final pero

dentro de un equipo.

-Entre los temas que deberá abordar

está el de la sequía.

-La sequía es un problema tremendo

que va más allá de un color político. Ar-

gentina tiene un déficit de agua en 8 mi-

llones de hectáreas y en ese escenario,

Ante quienes piden su participación en la discusión paritaria, afirmó que 

“no cogobernaremos; hasta el 10 de diciembre el gobernador es Uñac”.

A mí me va a tocar con

intendentes que no son

de mi espacio político,

pero lejos de ser un pro-

blema, todos debemos

entender que goberna-

mos para la gente.

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia/ver/videos/171062
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Pasa a página siguiente

San Juan y Mendoza tienen una situa-

ción más grave.

-¿Qué hay que hacer urgente en este

tema?

-Tenemos que convocar a las 18 juntas

de riego, tenemos que impermeabilizar

los canales primarios y secundarios, ha-

blar en serio de esto.

-El otro tema es la educación.

-Es fundamental. Lo digital domina todo

y de ahí que debemos darle gran priori-

dad, incluso modernizando el Estado.

-En las PASO, ¿cómo jugará?

-Lo primero es aclarar que agradezco a

todos los que nos brindaron el apoyo

dentro del espacio, a Patricia Bullrich, a

Horacio Rodríguez Larreta, a Pichetto y

Vidal cuando fueron candidatos.

-Está bien, pero se viene la interna…

-Lo concreto es que con las personas

que tenemos más confianza, están ju-

gando con Rodríguez Larreta y es a

quien apoyamos nosotros. Aparte, Patri-

cia tiene sus propios candidatos con Ra-

verta y Bravo. Nuestros candidatos son

Emilio Achem y Nancy Picón.

-Van a tener que nombrar cargos en

la provincia, si ganan en lo nacional,

están los delegados que no son

pocos cargos y además estructuras

como en Capital. No son pocos nom-

bres.

-Candidatos a ocupar esos lugares tene-

mos de sobra. Hay mucha gente muy

capaz trabajando desde hace mucho

tiempo en nuestros equipos técnicos. Lo

que sí, vamos a pedir el voto a presi-

dente para Juntos por el Cambio, será

imprescindible esto.

-¿Por qué?

-Porque necesitamos tener gobiernos

del mismo espacio. Somos Nación de-

pendientes, el 81% de los recursos vie-

nen de la Nación y necesitamos hacer

transformaciones claves con el apoyo

nacional. Ya estoy pidiendo cosas para

San Juan tanto a Patricia como Horacio.

-Hay cuestiones importantes a defen-

der como la minería.

-Vino el presidente Alberto Fernández al

Congreso a decirnos que querían la Ley

de Humedales. Esa ley termina con la

minería del país. Después vino Agustín

Rossi a decirnos que el presidente que-

ría esa ley. Tanto Patricia como Horacio

entienden a la minería como clave para

la transformación energética y propicia-

rán que haya proyectos. De los princi-

pales ocho proyectos mineros de cobre

que hay en el país, cinco son de San

Juan. Que despegue un solo proyecto,

nos da grandes posibilidades.

-¿Piensa reformar leyes?

-Primero, debemos derogar la Ley de

Lemas. Nadie puede estar a favor de

esto. Con la boleta única de papel solu-

cionamos todos los temas. Si no fun-

ciona, la deroguemos, no sirve.

-¿Y la Constitución?

-Voy a llamar a un plebiscito, a una con-

sulta, ya veremos la forma. Y que volva-

mos a la normalidad, sin interpretación

de la Corte. Yo voy a proponer una sola

reelección, dos mandatos y uno se va.

Todo tiene un tiempo en la vida y los

que vienen cuando uno se va, deben

ser mejores.

-¿Fue difícil la decisión del 24 de

junio de no ser candidato a senador

o diputado?

-Para nada. Estaba enfocado en ser

candidato a gobernador, ni siquiera fue

una opción ser candidato a legislador.

Si perdía me iba a mi casa, a trabajar

de abogado y apoyar a mis candidatos.

No cogobernaremos.

Hasta el 10 de diciembre

el gobernador es Uñac

Nos reuniremos con 

funcionarios actuales

para hacer una transición

ordenada

Necesitamos que en la

Nación esté el mismo

color político que en 

San Juan.

Mis candidatos son las 
listas que encabezan 

Emilio Achem y Nancy 
Picón para senador y 

diputados.

En la Nación apoyo 

a Rodriguez Larreta. 

Patricia tiene a sus 

candidatos en San Juan.

Derogaremos la Ley de

Lemas. Tenemos que ir a

la boleta única de papel.

Definiciones
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-¿Cómo conoció a su esposa

María Eliana Albornoz ?

-Mi esposa es de un pueblito chi-

quito de Córdoba. La conocí a

Eliana en un boliche que quedaba a

la vuelta de donde yo vivía. Y esa

noche utilicé la famosa frase “el

amor está a la vuelta de la es-

quina”. Cosas de esa época, tonte-

rías de juventud.

-María Teresa Muñoz es su

madre, que falleció hace varios

años y usted la recuerda en

forma permanente.

-Me hubiese encantado que estu-

viese ayer ahí. Era odontóloga y

tuvo mucha influencia en mí y mi

hermano. Si estuvo mi padre, Hum-

berto.

-Que en los últimos tiempos es-

tuvo delicado de salud.

-Así es, ha tenido sus altas y bajas

y gracias a Dios está saliendo. Mi

padre siempre fue un puntal en mi

familia, que nos permitió estudiar y

todas las cosas.

-Su abuelo estuvo en política ya.

-Mi abuelo también falleció joven y sí,

estuvo en política.

-¿Era futbolista?

-El no, mi abuelo materno y las casua-

lidades de la vida, conoció a mi

abuela odontóloga en Córdoba. Jugó

en Talleres y en Boca y terminó su ca-

rrera en San Juan.

-Más allá que su padre fue fun-

cionario, usted entró en la polí-

tica con Roberto Basualdo.

-Así es. Me llevó al Congreso, a la

Cámara de Diputados, en 2001,

cuando pasó esa época fea en Ar-

gentina. Eran sesiones muy intere-

santes, con cuadros políticos muy

importantes.

El recuerdo de 

su madre y su

abuelo futbolista

Su madre María Teresa Muñoz era odontóloga

y tenía su consultorio en Santa Lucía.
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“

E
n conferencia de Prensa los

Fiscales de la causa donde

se investiga la desaparición

y muerte de Cecilia Strzyzowski

compartieron su hipótesis sobre las

circunstancias que entienden

rodearon su muerte. Dijeron “...Cecilia

fue asesinada en forma premeditada,

en el domicilio de la familia Sena,

(Emereciano Sena y Marcela Acuña-

sus suegros-) resultando responsa-

bles éstos y el esposo Jorge Sena

(...), la sacaron adentro de bolsas de

basura y envuelta en una frazada,

con la colaboración de terceras per-

sonas, hoy todos los intervinientes,

con prisión preventiva...” 

s   s   s
Sobre la calificación indicaron:”...

Conforme esta hipótesis y las

pruebas que la sustentan Jorge Sena,

esposo de la víctima ha sido

imputado por el delito de “homicidio

triplemente agravado por el vínculo

y concurso premeditado de dos o

más personas en un contexto de

violencia de género (femicidio)”,

dando otras calificaciones para los

demás intervinientes. En esta

conferencia sorprendió las reiteradas

preguntas sobre la figura del

Femicidio. Por ello, sin pretender

agotar el tema, sin dar números, los

que son bien difundidos y con pedido

de disculpas a los especialistas nos

pareció oportuno una pequeña

mención. 

s   s   s
El femicidio como delito fue

incorporado Código Penal

Argentino (CPA) por ley Nº 26.791

en noviembre del 2012 y dice: “Se

impondrá reclusión perpetua o prisión

perpetua, (...) al que matare: A una

mujer cuando el hecho sea

perpetrado por un hombre y

mediare violencia de género (inc. 11

del artículo 80 CPA). A)víctima mujer;

b) autor hombre y; c) contexto de

violencia de Genero son sus

elementos. No son hechos nuevos,

han existido a lo largo de la historia, y

su criminalidad es lo reciente. 

s   s   s
¿Todo homicidio de una Mujer

perpetrado por un hombre es

femicidio? No, para que así sea, debe

mediar un contexto de violencia de

Género, es decir cuando el hecho no

es fácil pensarlo sufrido por un

hombre, sustentándose en el efecto de

históricas  relaciones desiguales de

poder, dependencia y subordinación,

donde la Mujer es tomada como objeto

de propiedad del hombre que entiende

que puede hacer lo que quiera con ella

(Ley 26485/09, Convención Belén do

Pará 1994). Es un crimen por

subordinación a diferencia por ejemplo

de los por odio. Cuando una mujer

mata a otra mujer , cuando un hombre

es asesinado por su compañera, por

ejemplo, el delito será quizá

igualmente agravado según las

circunstancias por otras figuras

penales pero no será FEMICIDIO. 

s   s   s
Aunque se entiende que no toda

muerte violenta (no natural) de una

mujer  puede considerarse Femicidio,

como en principio lo puede ser un

accidente de tránsito, igualmente el

protocolo indica que se debe investigar

como tal y el ejemplo que siempre nos

dan es el de Julieta Lanteri,  que

falleció  atropellada por un automóvil

que circulaba en reversa a gran

velocidad conducido por un histórico

enemigo de su lucha, el que fue

calificado sin investigación alguna

como “accidente de tránsito”. 

Por Alejandra 

Dománico* 

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHO

Algo sobre el Femicidio 

“Se impondrá 

reclusión perpetua o

prisión perpetua, (...) al

que matare: A una mujer

cuando el hecho sea

perpetrado por un

hombre y mediare

violencia de género”.
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INTERACTIVO

Espectáculo 

de folclore

S
e presentará en la provincia “Ar-
gentinitos”, un espectáculo interac-
tivo del cantante mendocino

Ricardo Dimaría. Será este 15 de julio en
el Teatro del Bicentenario.

Con el folclore y el tango como protago-
nistas, el artista propone un “Concierto
Folclórico Didáctico” con la misión de pro-
pagar y fortalecer entre los más chicos y
las familias sanjuaninas la pasión por
nuestra herencia cultural.

El espectáculo cuenta con la participación
especial de Juliano Díaz en guitarra, cha-
rango y coros, Mati García en la percu-
sión, Víctor Silione en violín y en dirección
musical, además de grandes invitados es-
peciales.S

e está llevando a cabo
en la provincia el 4°
Encuentro artístico-pe-

dagógico de Jóvenes Investi-
gadores en Folclore, Cultura
Popular y Educación Artís-
tica: Corporalidades, Diversi-
dades y Estéticas
Descoloniales en América La-
tina;  en Casa España.

El encuentro está organizado
por el Grupo de Jóvenes In-
vestigadores en Folclore
“Dra. Anatilde Idoyaga Molina
“y la cátedra de Folclore y

Cultura Popular de la carrera
del Profesorado de Danzas
con Orientación en Danzas
Folklóricas del ISFD “Isadora
Duncan”. 

Se está trabajando principal-
mente a la ley 27535 de Edu-
cación sobre Folclore, es por
ello que en las Jornadas pro-
vinciales se abordará el Fol-
clore como un bien cultural
donde cada provincia se cen-
trará en la particularidad re-
gional con perspectiva
federal. 

E
ste próximo 20 de julio, a las
18 horas, el Teatro del Bicen-
tenario actuarán Los Niños

Cantores de París.

Conocido en Francia como la Maî-
trise de Sainte-Croix de Neuilly, los
Niños Cantores de París es el coro
de una institución de enseñanza ge-
neral, Notre-Dame de Sainte-Croix,
prestigioso colegio privado parisino,

considerado como el mejor coro de
niños franceses, con la misión de
mostrar las riquezas de la música
sacra y transmitir un mensaje de
paz.

El programa está compuesto de un
repertorio sacro de compositores
franceses de todas las épocas,
como Fauré, Gounod, Charpentier,
entre otros.

Cabe destacar que en sus inicios
Los Niños Cantores de París fueron
una Schola fundada a principios del
siglo XX y desde 1956 existen en su
forma actual. Bajo la dirección de
François Polgár, antiguo director de
los Coros de la Ópera de Paris y di-
rector de los Coros de Radio France,
los Niños viajan por Francia y el
mundo, cantando con el mismo entu-
siasmo.

EN CASA ESPAÑA

Encuentro de investigadores 
de danzas

TEATRO DEL BICENTENARIO

Llegan los Niños
Cantores de París
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L
os efectivos penitenciarios

de los puestos de vigilancia

de Guardia Externa alcanza-

ron a ver a una persona que es-

taba corriendo en la zona de la

pasarela del techo del pasillo cen-

tral. El reo que intentó fugarse iba

en dirección hacia el final del

mismo sector y se cree que inten-

taba llegar al fondo de la cárcel. 

Los penitenciarios vieron a este

hombre que trató de huir, lo atra-

paron y luego determinaron que

se trata de Mariano Esteban Silva,

de 22 años. Este hombre está

cumpliendo condena hasta julio de

2024 por el delito

de robo simple.Luego de su cap-

tura, Silva dijo que intentó esca-

parse porque estaba atravesando

Intento de fuga en el Penal: tenía “ataque de ansiedad”

una etapa de desesperación y an-

siedad que le genera el presidio,

por eso terminó saliendo sin saber

hacia dónde.

Siniestro vial en la Ruta 20

S
egún informes policiales, un hombre de ape-

llido Rojas, de 70 años y residente en el Calle-

jón Blanco S/N, El Mogote, Chimbas, estaba

al volante de un automóvil Citroën C4 en el momento

del accidente. Su vehículo colisionó con una motoci-

cleta Zanella RX de 150 cc. que era conducida por

una mujer de nombre Escudero, de 31 años y resi-

dente en 9 de Julio.

Inmediatamente después del impacto, se solicitó la

asistencia médica de urgencia. La ambulancia del

servicio EM107 llegó al lugar y procedió a trasladar a

Escudero al Hospital Rawson, donde actualmente

está recibiendo atención médica. Debido a la grave-

dad de las lesiones, la paciente se encuentra en ob-

servación y bajo cuidado médico.
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Choque en cadena frente a una escuela

U
n colectivo de la

RedTulum, una

camioneta y dos

autos fueron protagonistas

de un siniestro vial, en calle

General Acha, frente al Cen-

tro Polivalente de Arte.

Según testigos y dichos del

conductor, la camioneta

habría detenido su mar-

cha por lo que quedó en

medio de la calle Gral. Acha.

Es ahí que fue impactada

desde atrás por el colectivo

247 de la RedTulum. La vio-

lencia del impacto hizo que la

combi chocara a dos vehícu-

los estacionados frente al

Centro Polivalente de Arte,

un Honda Civic y un Ford

Focus.

Fuentes policiales están de-

terminando la mecánica del

accidente. No hubo heridos.

Un auto terminó

volcado en la Ruta

40 en Pocito

D
e acuerdo a los primeros

informes policiales, el si-

niestro vial ocurrió en la

zona de Mendoza y Calle 13, en

Pocito. Por allí circulaba un hom-

bre de apellido Fuentes, de 44

años, que conducía un automó-

vil marca Volkswagen Voyage.

En un momento del viaje este

hombre perdió el control de su

auto y terminó volcando el rodado.

En su marcha descontrolada, el

vehículo pasó por el cordón cu-

neta, el alambrado y terminó

dado vuelta con el techo total-

mente aplastado.  Siempre de

acuerdo a datos oficiales, el con-

ductor solo sufrió algunas heridas

y raspones leves que no hicieron

necesaria su internación.
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U
n ciudadano brasileño fue de-
clarado culpable del crimen

de Eduarda Santos, asesi-

nada a balazos en febrero de

2022 en la ciudad rionegrina de San
Carlos de Bariloche, en un fallo en el
que el jurado popular descartó el
agravante del femicidio ya que el
acusado se autopercibe mujer, in-
formaron hoy fuentes judiciales.
El veredicto de culpabilidad se cono-
ció cerca de la medianoche del vier-
nes, tras dos horas y media de
deliberación del jurado que arribó a
una decisión unánime, por lo que
ahora las partes del proceso llevarán
a cabo el juicio de cesura en el que
se definirá el monto de la pena que le
cabe a Fernando Alves Ferreira, de
29 años, quien se hace llamar
“Amanda”.

Si bien el asesino evitó la condena
de femicidio que deriva en todos

los casos en prisión perpetua, reci-
biría de todas formas la máxima
pena, ya que el jurado popular
aceptó el agravante de la alevosía.

Según las fuentes, en sus alegatos fi-
nales, el fiscal jefe Martín Losada
había pedido que el acusado sea de-
clarado culpable del delito de “homici-
dio triplemente calificado por
alevosía, femicidio y mediante el em-
pleo de un arma de fuego, en con-
curso real con portación de arma de
fuego de uso civil condicional sin la
debida autorización legal”. Para el fis-
cal, hubo “violencia de género” como
agravante independientemente de
que el acusado diga que se autoper-
cibe mujer.

El ahora condenado de homicidio

inició los trámites legales para ser

reconocido como mujer un año

después del asesinato.

El  femicidio había sido planteado por
el defensor oficial penal Nelson Vigue-
ras quién sostuvo que no había alevo-
sía y que “Amanda” debía ser
declarada no culpable por “razones de
inimputabilidad”, dado que al momento
del hecho estaba “perturbada”.
”No hay femicidio porque no estamos
en presencia de un hombre”, había
afirmado el defensor Vigueras durante
el debate.

Para Losada, en cambio, Alves Fe-
rreira asesinó a Eduarda - madre de
seis hijos- disparando nueve veces a
una distancia no mayor a 1,20 metros.
Según el fiscal, se trató de un asesi-
nato con alevosía porque Eduarda no
tuvo opción de defenderse. También
explicó la violencia de género que pa-
decía la víctima, al asegurar que
Eduarda dependía económicamente
de su agresor y que no tenía familiares
ni amigos. Es que, de acuerdo a la in-
vestigación, el acusado -que estaba en
pareja con otro hombre- había contra-
tado a Eduarda para tener hijos, y a

cambio la mantenía económica-
mente.
Según el fiscal, la joven se convirtió
en una molestia cuando empezó a
poner límites y obstáculos respecto a
la libre disposición de las criaturas
que en ese entonces no superaban
los dos años de edad .
Luego, apuntó hacia el argumento de
la defensa respecto a la imposibilidad
de que se acuse a Alves Ferreira de
femicidio porque se autopercibe
como mujer y dijo que tuvo varias
oportunidades para cambiar su iden-
tidad de género, tanto en Brasil,
donde la Ley lo permite desde 2019,
como en Argentina, pero recién sur-
gió ese deseo a comienzos de este
año, cuando pidió ser reconocido
como “Amanda”, pero que lo hizo
con “fines utilitarios”.
Mientras que para la defensa oficial
“Amanda es y era una mujer antes”
del crimen y que “no hubo cosifica-
ción” ya que ambas “eran dos ami-
gas” sin “una subordinación de un
género sobre otro” y en “una relación
de igualdad”.

El asesino que zafó del femicidio 
por “autopercibirse mujer”

Fernando Alves Ferreira fue condenado por homicidio agra-

vado por alevosía

IGUAL RECIBIRÍA UNA PENA DE PRISIÓN PERPETUA

sss

sss
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GRAVE DENUNCIA DE UN FUTBOLISTA DEL ASCENSO 

“Al arquero le ofrecieron mil dólares
para que se deje hacer un penal”
E

sta semana el futbolista Claudio

Leguizamón habló por primera

vez sobre un episodio que había

denunciado en redes sociales y que

vincula a las apuestas deportivas di-

rectamente con el ascenso argentino.

El hombre que juega en JJ Urquiza

reveló cómo fue que un grupo de per-

sonas se contactó con compañeros

suyos para que se dejaran hacer un

gol en un partido.

En una entrevista con el periodista

Gonzalo Cardozo en YouTube, Legui-

zamón contó: “Pasó con dos chicos de

Reserva que están en el plantel de Pri-

mera, al arquero le ofrecieron mil

dólares para que se deje hacer un

penal, el apostador lo llamó y le dijo,

‘Mirá somos una agencia de represen-

tantes’, se corroboró que no era así. Y

le dijo: ‘Vas a tener un penal en el pri-

mer tiempo, dejátelo hacer’. Después,

a uno de los capitanes de Reserva

también le dijeron que vaya para

atrás que estaba todo arreglado,

que iba a ganar 10 mil dólares por ir

para atrás”.

s    s    s
El jugador surgido de Los Andes ex-

plicó qué ocurrió en la previa de un

duelo ante Victoriano Arenas: “A los

chicos les hablaron por WhatsApp, no

dieron nombres. Ahora vamos a ver

qué sale de todo esto y ojalá sea para

bien porque si es para mal, la cabeza

que está en juego es la mía. Pero

sabés que cuando te metés, son cosas

que te pueden pasar”.

Leguizamón contó que después de re-

cibir el llamado, los futbolistas se acer-

caron a él y a otros referentes para

contar lo que había sucedido: “Los

chicos tuvieron la valentía de decir:

‘No, la verdad que no queremos, no

estamos con ustedes’. Así que nos

consultaron a nosotros y nosotros to-

mamos medidas en el asunto”. 

s    s    s

Por el momento, el abogado de JJ Ur-

quiza se está encargando del hecho.

Además, el futbolista explicó que

desde Agremiados se contactaron con

ellos para colaborar con el aspecto

legal y llegar al fondo. “Tenemos los

números de esta gente”, remarcó.

El futbolista que también pasó por

Acassusso, UAI Urquiza, Barracas

Central y Mandiyú de Corrientes, entre

otros clubes del ascenso, contó que en

los partidos él ya había advertido si-

tuaciones extrañas: “Es una mafia y

yo creo que es masivo y están me-

tido varios, no sólo árbitros. Si te

pones a pensar, cómo puede ser que

esté arreglado y vamos a tener un

penal en el primer tiempo”.

s    s    s

La denuncia del jugador de JJ

Urquiza no es la primera en relación a

este problema. En marzo de este año,

por ejemplo, Javier Balbuena, arquero

de la Primera C, reveló que un entre-

nador le ofreció plata para perjudicar a

su equipo, Puerto Nuevo. “Me ofreció

dólares para que me tire para atrás,

encima sigue dirigiendo en el exte-

rior… Increíble que un actual DT esté

metido en las apuestas y ofrezca esto

a los jugadores”, reveló en un posteo

en Instagram.

Además, la Justicia aún investiga el

escándalo del Porvenir, después de

que el propio club denunciara a varios

de los integrantes del plantel por

apuestas clandestina en marzo de

2022.

“Es una mafia y 

yo creo que es 

masivo y están 

metido varios, no 
sólo árbitros". 

https://cdn.jwplayer.com/previews/fdjaVcpG


S
e confirmó la programación
de la fecha 24 en la Zona A
de la Primera Nacional y el

Atlético San Martín varió horario ya
que su partido contra el Deportivo
Morón del sábado 8, pasó a las
17,30 con TV por la señal de TyC
Sports, dejando atrás la programa-
ción inicial de las 16. Después del
cachetazo en Santiago del Estero,
el Verdinegro irá por la recupera-
ción en San Juan, ayudado por los
resultados que se le dieron el fin de
semana sosteniéndolo en la zona
del Reducido y a solo 4 puntos de
la punta del grupo.

El Verdinegro actualizó el

valor de la cuota para socios

La dirigencia de San Martín de San
Juan informó a través de sus redes
sociales que aumentó el valor de la
cuota para socios, como así también

Protectores (Platea Oeste Alta):
$5.000.

Nuevos precios en las entradas: Po-
pular: $3500, Platea Este y Oeste
baja: $4500, Platea Oeste alta:
$5500 y Dama, menor y jubilado:
$2500

NOTA DE TAPA

el precio de las entradas. Según infor-
maron, el valor de la cuota cambiará
para este segundo semestre y cada
socio deberá abonar $1.000 más.

Nuevos precios de cuota para socios:
-Activos (Popular): $3.000 -Plenos
(Platea Este y Oeste Baja): $4.000 -

San Martín contra Deportivo Morón irá televisado
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retrasar la ejecución del tiro o toc
ar los postes, el travesaño o la
portería”. Así, con esas palabras
exactas, se publicó la nueva ley.

Y
a es oficial. La IFAB, que en
inglés significa International
Football Association Board,

dispuso varias modificaciones en el
reglamento oficial del fútbol y hay
una en particular que tiene mucha
relación con la Selección argentina.
La temporada 23/24 contará con la
ley Anti Dibu Martínez, aunque natu-
ralmente no se llama así. Los arque-
ros no podrán realizar ninguna
distracción hacia el rival o moverse
mientras esperan para atajar un
penal.

“El guardameta defensor debe per-
manecer en la línea de meta, de
cara al lanzador, entre los postes,
sin tocar los postes, el travesaño ni
la red de la portería, hasta que el
balón haya sido pateado. El arquero
no debe comportarse de forma que
distraiga injustamente al pateador,

De esta forma, se terminó la po-
sibilidad de moverse o hablarle
al futbolista que va a ejecutar en
la previa de la misma.

Cambio en el reglamento: se hizo oficial la
ley “Anti Dibu Martínez” para los penales
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Jorman Campuzano el
primer refuerzo de Boca 

J
orge Almirón ya tiene a su primer refuerzo

para lo que vendrá: Jorman Campuzano

arribó a la Argentina para ponerse a disposi-

ción del cuerpo técnico de Boca.

En declaraciones en su llegada al aeropuerto de

Ezeiza, Campuzano declaró: “Me siento bien, el

profe (Almirón) me conoce, habló conmigo, ya

me encontraré con ellos y él tomará siempre la

mejor decisión”. En referencia al desafío de la

Copa Libertadores, el volante aseguró: “Boca

está acostumbrado a pelear todas las competen-

cias”. Al ser consultado si ser dirigido por Almirón

es una motivación extra, a quien conoce por su

paso por Atlético Nacional de Colombia,

expresó: “Más que una motivación extra, es lo

que hagas en cada partido y cada entrena-

miento”.

un mayor poder económico para

colmar las expectativas de los ita-

lianos. 

L
os clubes ya empiezan a mo-

verse con la intención de con-

tratar futbolistas para reforzar

sus planteles. En los últimos días se

habló del interés de River por Fa-

cundo Colidio, jugador del Inter de

Milán que se marchó de Tigre, pero

ahora apareció Boca quien se metió

en medio para tentarlo.

Según el periodista Germán García

Grova “Boca abrió negociaciones for-

males con Inter por Facundo Colidio.

El contacto se dio en las últimas

horas entre Román-Bolotnicoff y la di-

rectiva del club. Desde Boca prome-

tieron enviar una oferta en las

próximas horas”. Pero, además de los

equipos más grandes del país, se

habló de la posibilidad de que Coli-

dio arribe al Toluca de México. A

favor, el equipo de la Liga MX tiene

EL DEPORTE EN FOTOS

Riquelme va por un jugador que también quiere Demichelis

El mercado de pases de
Juventus: todos a la venta

D
espués de una temporada complicada por la

quita de puntos que dejó a la Juventus afuera

de la Champions League, ahora su director

deportivo, Cristiano Giuntoli, tiene el futuro claro:

vender. El gigante italiano tiene decidido hacer caja y

achicar su masa salarial todo lo posible por eso la di-

rectiva está abierta a escuchar ofertas por todos los

jugadores.

La Juve está dispuesta a negociar a jugadores más

importantes del plantel como Szczesny, Bonucci,

Alex Sandro y espera también ofertas para el defen-

sor Daniele Rugani. Incluso no se descarta la salida

de Vlahovic, que es seguido por Chelsea y Bayern

Munich, y Chiesa, que está en la mira de Newcastle

y Liverpool. La Vecchia Signora quiere empezar de

cero, en Juventus no hay innegociables.
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Pasó de tocar el ukelele con carita angelical a 
protagonizar desnudos y gana cinco veces más
T ras conquistar las redes socia-

les con su dulce voz y mirada

angelical

interpretando covers con su ukelele

durante la pandemia, Valen

Madanes se abrió camino en la mú-

sica componiendo temas propios y

llegó a ser telonera de Maluma, Ca-

milo y Jbalvin, entre otros artistas in-

ternacionales que tocaron en la

Argentina.

s   s   s

Su popularidad arrancó en 2019,

cuando -desde el living. de su casa-

les mostró a sus seguidores de Insta-

gram lo que era capaz de hacer y

luego YouTube hizo su magia. Las

miles de reproducciones que logró

con Fantasías, de Farruko y Rauw

Alejandro, fueron tan solo la antesala

de lo que sucedería con Leña para el

Carbón, de Dj Alex, que se convirtió

en meme, se viralizó y escaló al tercer

puesto de esa plataforma de videos.

A 4 años de aquella sorprendente ex-

periencia, Valen optó por dejar de lado

su costado “súper friendly y apto todo

público” para explotar su faceta más

sexy y así hacerse más conocida

como cantante. Para ello, abrió un

perfil en OnlyFans y en apenas dos

semanas acumuló más de 2 mil segui-

dores gracias a que días atrás se con-

virtió en tendencia en Twitter.

“Cuando hice de telonera no vi un

mango. La plata se la llevaron los de

SADAIC y la discográfica. Abrir el

show de Maluma, Camilo y Jbalvin me

sumó currículum nada más”, se la-

mentó.

Sin embargo, tuvo su

revancha. “Gano 5 veces con los

desnudos que con la música y con

mis redes 3 veces más. La música fue

lo que me dio más popularidad pero lo

que menos me da de comer”, afirmó

con convicción.

s   s   s

“Vender contenido para adultos es un

negocio súper rentable. Si te organi-

zás, podés hacer en un día 3 sets de

Valen Madanes tiene

23 años, arrancó a

los 19 haciendo mú-

sica y ahora es mo-

delo erótica.

https://cdn.jwplayer.com/previews/BJqXDMZ0
https://cdn.jwplayer.com/previews/Rbh3XFOb
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Pasó de tocar
el ukelele...

40 fotos cada uno y tenés contenido

para todo el mes. Lo que lleva más

tiempo es responderle los mensajes a

la gente que está pagando por verme,

y más a los del servicio premium”, ad-

mitió.

Valen Madames tiene 23 años,

arrancó a los 19 haciendo música y

ahora es modelo erótica.

Para ello, Valen armó su propio

equipo de trabajo: “Contraté un fotó-

grafo, alquilo locaciones para que las

fotos salgan más producidas y confié

el manejo de mi perfil a una agencia

de marketing digital que no solo se

encarga del armado de los reels pro-

mocionales sino también de rastrear

cuando se comparte material íntimo

sin permiso”. Ellos son los encarga-

dos de denunciar y hacer que se blo-

quee el acceso a esos contenidos en

Internet.

s   s   s

Debido a la impensada repercusión

que generó Valen en tan poco tiempo,

OnlyFans lanzará la próxima semana

un video promocional de ella mos-

trando su estilo de vida. “Quisieron

accionar conmigo porque atraigo

suscriptores. No me cobran nada.

Ellos eligen con quién hacerlo. Les

gustó lo que hago y me quieren po-

tenciar”, remarcó.

“Hasta ahora nunca pude vivir de

la música. Antes de OnlyFans so-

brevivía gracias a mis redes socia-

les ya que me contactan distintas

marcas para hacer publicidades.

“Promocioné perfumes, casinos on

line, bebidas alcohólicas. Siempre

aparecen clientes nuevos”, ejempli-

ficó sobre las oportunidades que le

brinda su Instagram, donde tiene

casi 807 mil seguidores.

“Contraté un fotógrafo, 
alquilo locaciones para 
que las fotos salgan 
más producidas y con-

fié el manejo de mi per-

fil a una agencia de 
marketing digital". 

Viene de página anterior

s



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

22° 6°
MÍNIMA

Parcialmente nublado.
Poco cambio de 
la temperatura
Vientos moderados 

del sector Oeste

Ricardo Cruz Quiroga 

Olga Fernanda Mercado de Nuñez 

Abelina Nelly Vera 

Carlos Balmaceda

Herminia del Carmen Nievas 

José Dionicio Trigo 

Rodolfo Gustavo Orduña 

Elena del Tránsito Bueno 

Itza Fernándes Díaz: Cochería San José,

Salta 424 (Sur). Sepelio: 07/07 a las 7 hs.

traslado a crematorio.

Oscar Daniel Rivera. Velatorio: sala vela-

toria municipal Av. Rawson 449 (Sur) Se-

pelio: 05/07 a las 10 hs. en el cementerio 

Parque El Palmar.

Carlos Balmaceda. Velatorio: sala vela-

toria calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio:

05/07 a las 10 hs. en el cementerio de

Rawson.

Yolanda Antonia Algañaraz Vda. de

Balmaceda. Velatorio: Cochería Lanusse

y Annecchini, Av. Rawson y Mitre. Sepe-

lio: 05/07 a las 9 hs. traslado al cremato-

rio del cementerio parque Cerro del

Oeste.

Martes 4 de julio de 202328

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado.
Poco cambio de 
la temperatura
Vientos moderados 

del sector Sur

MÁXIMA

19° 6°
MÍNIMA
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►1910 se hizo funcionar por primera

vez un poderoso reflector sobre una

torre de hierro instalada en la Central de

Policía, llamada Torre Vichadora. 

►1992 muere Astor Piazzolla. 

►1996 El informático indio Sabeer Bha-

tia,  lanza Hotmail.com; el primer sitio

web de correo electrónico gratuito.

►2003 Muere el cantante Barry White.

►Se celebra el Día del Médico Rural,
en homenaje al nacimiento en 1895 del

médico rural, Esteban Maradona.

► El 4 de julio de 1776 delegaciones

de 13 colonias británicas reunidas en Fi-

ladelfia, Pensilvania, aprueban la Decla-

ración de la Independencia de los

Estados Unidos.

►1877 nació en San Juan el escritor y

crítico teatral Juan Pablo Echague. 

►1886 Francia le regala a Estados Uni-

dos la Estatua de la Libertad, en conme-

moración del primer centenario de la

independencia estadounidense y como

símbolo de amistad.

EFEMÉRIDES 4 DE JULIO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA

$257,76           $270,61

$258,95           $259,35

$488,00           $493,00

$484,00           $484,54

$491,50           $512,85

$475,44

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$261,68
$271,68

$257,98
$270,37

$489,00
$497,00

CUMPLEAÑOS

Florencia
Penizzotto

Claudia Nuñez

Cristian Álvarez

Jesús Domínguez

Daniel Guzmán: di-
rector de Cámaras
de Telesol

Cristian Ovejero
Díaz 

Daniel Fernández: pro-
pietario de Impresiones
Fernández

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Daniel Fernández: pro-

pietario de Impresiones

Fernández

Florencia Penizzotto
Cristian Álvarez
Claudia Nuñez
Daniel Guzmán: director

de Cámaras de Telesol

Jesús Domínguez
Cristian Ovejero Díaz 
Alfredo Teófilo Echega-
ray
Sol Manzano: asesora

de ventas 

Claudia Vera
Antonio Luis Dávoli:
comerciante

Silvina Gimeno: arqui-

tecta

María Sol Manzano Oli-
varez
Aníbal Horacio Gil Li-
cata

Martín Lara
Ana Luz Martín Mer-
cado
Melina Pely
Santiago David Zaratie-
gui: abogado

Marcelo Mut: ingeniero

Susana Seva
Héctor Milagros Rivera
Romero: cantante y gui-

tarrista

Sonia Pérez Vicente
Ana Luz Martín Mer-
cado



Humor

-A un equipo de matematicos

los han encontrado muertos... 

-¿Qué pasó?

-Parece un ajuste de cuentas...

- Te manda saludos un señor

Talanda...

-¿Qué Talanda?

-Muy bien y vos?

- Hay que orar en inglés...

-¿Por qué?

-Porque en inglés, el diablo es

devil...

– ¿Qué animal creó por último

Dios?

– El del-fín.

Nunca sabes lo que tienes

hasta que llega tu madre y te

dice: ¿Esta mierda te sirve o lo

tiro?

– Hola, ¿quién sos?

– No sé, vos me agregaste

– Pero si estamos hablando

en persona idiota..

¿Quién es más grande?

a) Un niño de un año

b) Un pollo de un año

El pollo, porque tiene año y

pico.

- Entonces si no usas el sable

láser ni crees en la Fuerza,

¿Qué porquería de Jedi eres?

-Soy Heidi, imbécil.

-Oh no, ¿Sos bruja? ¿No me ha-

brás echado un mal de ojo, no?

-Naaah… sos tan boludo que

te arruinas la vida vos solito.

Un colega de trabajo: Es

la primera vez que te veo sonreír

en mucho tiempo. ¿A qué se

debe?

Yo: Sí, es que hoy es mi último

dia, acabo de renunciar.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

AMAZON PRIME VIDEO - PLUTO TV
APPLE TV

Admiral Yamamoto: La
Batalla de Pearl Harbour
Título original: Rengô kantai shirei
chôkan: Yamamoto Isoroku
Género: Acción | Bélica | Hechos re-
ales
Origen: Japón |  2011
Duración: 135 min.
Dirección: Izuru Narushima
Reparto: Kôji Yakusho, Hiroshi Abe,
Shûichi Azumaya, Mitsugorô Bandô,
Mieko Harada

El filme repasa el papel de Isoroku
Yamamoto, el jefe de la armada ja-
ponesa responsable del ataque a
Pearl Harbour. Se centra en los últi-
mos cuatro años de esta figura histó-
rica y, alejándose de la épica
militarista, presenta los dilemas de
un personaje que está en contra de
una guerra que sabe que su país no
va a ganar, pero que asume estoica-
mente su destino.
Excelente película, desde el punto
de vista japonés, del legendario almi-
rante respetado incluso por sus ene-
migos. El protagonista está a la
altura del personaje. Película ape-
gada a la historia. Buenos efectos vi-
suales, pero sólo los necesarios,
como la recreación del mítico acora-
zado Yamato.

Por Daniel Manrique
Calif.:
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